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Quelques photos de KRAGENAS  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
Le camp d’été 2017 se déroulera à …. 

 
Avant de vous donner le lieu, il faut revenir en arrière. C’est la 
1ere année que nous nous prenons autant en avance pour un 
camp d’été. En effet, le camp 2016 fut compliqué à monter, fut 
déficitaire…Il était donc important de prendre le temps de la 
réflexion. 
 
Nous vous avons consulté dès octobre, nous avons regardé nos 
effectifs d’encadrements aussi bien pour l’animation que pour 
l’équipe technique de camp et enfin et surtout l’équation 
financière.  Nous avons beaucoup de propositions de bases 
scoutes, ou de « camping » pouvant accueillir des scouts. 
Cependant, cela à un coût (3 à 4000 € pour les 3 semaines), soit 
environ 60/70 € de plus sur le prix du camp. Or, lors du sondage, 
de nombreux parents ont indiqué que la question financière était 
importante. Nous voulions donc partir cet été pour un tarif 
comparable à celui de l’année dernière. Lors de notre conseil de 
groupe de janvier, nous avons énormément débattu en fonction 
de ces critères et le choix est tombé sur la destination du Cantal 
à Montboudif. 
 
Un lieu de camp que le groupe connait bien, un lieu que certains 
connaissent également mais donc aussi un lieu où les 
responsables vont pouvoir s’approprier pour co-construire avec 
les lutins, les louveteaux et les éclés leur camp d’été. Pas 
question de refaire ce qu’ils ont déjà vécus. Il faut découvrir de 
nouveaux horizons, voyager, le Cantal est grand : Puy de Sancy, 
Murat, les salers, le Salers et la ville de Salers, Murol, la 
gentiane express, les bivouacs dans la forêt de la Morthe... Ce 
sera le travail du 3ème trimestre. Mais pour cela, il faut qu’un 
maximum d’enfants du groupe participe au camp d’été. On vous 
rappelle que le camp est la finalité de l’année. D’ici mi février un 
dossier complet vous présentant le camp, arrivera dans vos 
boites mails. On compte donc sur vous. 
 

NORD ECLAIS 

EDITO 
Voilà l’année 2016 qui se termine. 
Une année riche en activités, en 
souvenirs pour l’ensemble du 
groupe,  
 
Encore de beaux projets ont 
émaillé cette année avec un joli 
camp d’été à Cournon ! Les 
effectifs dans les branches sont là. 
Mais, nous arrivons au 
maximum de notre  capacité 
d’accueil  par rapport à nos 
responsables présents… Alors 
pour éviter cela, n’hésitez pas à 
parler autour de vous, nous 
accueillons des stagiaires 
BAFA. D’ores et déjà, un grand 
merci aux parents mobilisés au 
sein de la branche lutins pour 
l’animation. 
 
La fin de l’année 2016 fut marquée 
également par notre sondage sur 
le camp d’été. Malheureusement 
celui-ci n’a pas tranché… En effet, 
vous êtes très majoritairement 
content de nos camps d’été et du 
projet qui en découle. Nous en 
sommes heureux. Sur la période 
on arrive à 50/50 entre Juillet et 
Août.  On a remarqué également 
une question sur le tarif du camp 
d’été. Il faut savoir que celui-ci est 
à prix coutant, voir 
malheureusement en  déficit 
lorsqu’on ne remplit pas le bus 
comme en 2016. Afin de maintenir 
un prix bas, nous nous mobilisons 
comme chaque année avec 
notamment le prochain LOTO qui 
aura lieu le 12 mars. Les 
bénéfices permettent de diminuer 
le séjour. On compte sur votre 
mobilisation ! 
 
Je termine en vous souhaitant une 
bonne année 2017 riche en 
événements, en projets et surtout 
pleins de paix et de vivre 
ensemble. 
Elan 

 



 
 

LUTINS 
 
 
 
 
 

 
Les lutins de Lambersart, la 
branche cadette des éclaireurs a 
fait le plein pour cette nouvelle 
saison, plus de 30 enfants. Les 
parents ont été appelés à la 
rescousse afin de mener à bien 
toutes les activités proposées. 
Avant l’école c’est le scoutisme 
qui propose de la coéducation. 
Nos enfants ont pu en ce début 
d’année expérimenter le camping 
à la Toussaint, non sans s’être 
avant rempli la tête d’image de 
feu de camps et de chansons 
festives. La vie en collectivité est 
un long apprentissage. Le défi est 
avant tout d’apprendre à se 
connaitre soit même pour 
accueillir l’autre, au milieu des 
petits moments de la vie 
quotidienne partagés en groupe. 

La maison est souvent loin des 
esprits quand survient l’esprit de 
camaraderie, la joie d’avoir vécu 
et réalisé ensemble de belles 
choses.  
  
 Mais le Scoutisme ce n’est pas 
seulement des feux de camps, 
c’est également pour nos lutins la 
découverte de l’opéra de Lille, 
l’amour des belles choses 
n’attend pas le nombre des 
années, la préparation commune 
de bons petit plats qui seront 
après une matinée d’effort, 
dégustés avec beaucoup 
d’appétit. Le point culminant de 
ce trimestre a été sans conteste  le 
camp de Noël dans les Flandres. 
Au bout de quatre mois, à 
apprendre à se connaître, se 
retrouver tous ensemble est déjà 
une fête. Les Flandres nous ont 
offert leurs paysages magiques 
sous la brume hivernale. Du haut 
de Cassel les enfants sont 

devenus des navigateurs perdus 
dans un océan mystérieux. Le 
Musée de Flandres nous a fait 
voyager dans l’univers des 
peintres du 16 e et 17 e siècle. Et 
une grande fiesta a réuni tous les 
membres du groupe pour une 
dernière soirée pleine de 
douceurs culinaires et de tours de 
magie préparés par les enfants.  
  

  
Vivement de nouvelles aventures 
 
La ronde de Sioux heureux. 
 
 
 

 
 
 

LOUVETEAUX 
 
 

Une année 
riche en 
activités 

scoutes. 
Les louveteaux sont cette année 
plutôt expérimentés. Il est vrai 
que seuls 2 louveteaux sont 
nouveaux : tous les autres ont une 
ou plusieurs années derrière eux, 
soit chez les lutins, soit déjà chez 
les louveteaux. Par conséquent, 
nous pouvons accentuer les 
activités sur la technique scoute : 
montage de tente, constructions, 
orientation... de quoi faire 
progresser nos petits loups pour 
que tout le monde ait sa première 
étoile, voire sa deuxième ! avant 
la fin de l'année. Déjà, des étoiles 
ont été distribuées, et cela va 
continuer ! Nos louveteaux 
apprennent sans arrêt ! 

De plus, s'entraîner à faire des 
constructions va simplifier notre 
vie et de gagner du temps sur le 
camp d'été, cela favorisera de 
nouveaux temps libres, de jeux 
ou d'ateliers divers. 
Un effectif stable 
Les arrivées des nouveaux 
louveteaux ont permis d'étoffer à 
nouveau les 5 sizaines. Chacune 
fonctionne bien et les rôles ont 
été correctement distribués. 
Ainsi, les sizeniers ont déjà pu 
gérer leur sizaine dans différentes 
activités, notamment pendant le 
weekend où les bases du 
campisme ont été retravaillées, 
ainsi qu'au camp de noël où la vie 
quotidienne a été appréhendée 
par chacun de manière positive. 
Espérons que cet effectif reste 
stable durant le deuxième 
semestre, ce qui rendra efficace 
la préparation du camp. 

 
En route 
pour le 
camp ! 
Au retour 
du camp 
de noël, on 
pense déjà 
au camp 
d'été ! Les 
louveteaux 
seront peu à peu préparé à cette 
aventure ! Les bases ayant été 
posées lors du premier semestre, 
on pourra continuer sur cette 
lancée lors du deuxième 
trimestre : cuisine sur feu, 
weekend à Gravelines, 
découverte de contrées 
inconnues... Nos louveteaux vont 
en sortir grandis, avec plein 
d'histoires à raconter et de chants 
à exprimer ! 
 Le cercle des Chipot'pas



 

 
ECLAIREURS 
 
 
 

 

Une nouvelle année a commencé. 
Les éclais sont plus que jamais 
motivés et nombreux pour 
débuter cette année. Un des 
objectifs de celle ci est 
d'améliorer les techniques 
d'installations et de montage d'un 
camp. En effet, les installations 
sont la base de notre confort lors 
des week-end et des camps, la 
nature n'est pas toujours 
confortable il faut savoir 
s'adapter à notre environnement 
et savoir utiliser les ressources 
mises à notre disposition. Lors du 
premier week-end construction, 

nous avons revu les bases d'une 
installation simple : les nœuds 
qui sont souvent la base d'une 
solidité d'installations, et les 
mesures pour être 
confortablement installés lors des 
repas surtout . Cela nous permet 
de construire des vrais petits nids 
douillets. Une tente bien montée, 
une table à la bonne hauteur et un 
feu bien construit sont la base 
d'un camp ou d'un week-end 
réussit. Sur cette photo, les 
éclaireurs sont en pleine 
construction d'une table en 
triopode pouvant accueillir 26 
personnes. Tout au long de 
l'année, nous aurons l'occasion 
de fabriquer et de construire des 
objets et des installations 
pouvant être utilisés en camp que 

ce soit pour le confort mais aussi 
pour la détente. Les éclais en 
parallèle s'interrogent et 
réfléchissent sur l'environnement 
et le recyclage. Tout cela, à 
travers des jeux, des débats et des 
rencontres sur ce sujet.  
 
L'équipe eclés 
 
 

 
 
    
                 

Cette année, nous n’avons plus de branche ainés.   
Surement l’année prochaine mais donc pas d’article pour ce numér

 
Portait de Buffle, responsable des adhésions. 
 
Je suis arrivé officiellement dans le 
groupe de Lambersart en septembre 
1988, avant cela j'avais déjà fait des 
camps, le premier en 1983 à l'age 
de 10 mois… 
Je suis ensuite passé par toute les 
branches avant d'endosser en 2000 
la fonction de responsable, c'est 
d'ailleurs à cette époque que j'ai 
adopté le doux nom de Buffle. 
Tout d'abord aux lutins en animation 
puis à la tete de l'unité, ensuite j'ai 
effectué une pige au louveteaux 
pour en 2005 arrivée comme 
référent de clan aux ainés. 
En 2007, suite à ma formation j'ai 
commencé à diriger des camps et 
diffrents séjours notamment auprès 
de personnes handicapés. 
Après un bref retour à mes premiers 
amours, les lutins, je me suis 

occupé des éclais 
jusqu'en 2014 . 
Depuis, etant que jeune 
retraité, j'ai pris les 
fonctions d'intendants 
dans le groupe surtout 
sur les camps d'été. 
Ma famille 
s'agrandissant,il devient 
difficile pour le moment 
d'etre très présent sur le 
terrain même si les 
chaussures de marches 
et le sac à dos ne reste 
pas loin… 
 
Cette année, j'ai donc pris la charge 
des adhésions...vaste tache … 
A l'heure actuelle , le groupe compte 
100 membres, la saisie est lourde 
entre 10 et 30 minutes en fonction 

des membres, soit pour le 
moment une bonne 
trentaine d'heures. 
La prise d'adhésion, ce 
n'est pas juste la saisie 
d'un Nom et d'une date de 
naissance ! 
En effet, rajouté à l'état 
civil, il y a le rattachement 
famillial… Les parents et 
leurs professions ...ainsi 
que la banque et le 
numéro de chéque pour 
les reçus de dons… 
Bref, une majorité de 
parents ont joué le jeu et 

heureusement ...car c'est une tache 
chronophage mais neccessaire afin 
d'assurer les membres dans leur 
pratique.

 



A vos agendas : 
 
Dimanche 12 mars :  LOTO à la salle Malraux 
 

»  

Un peu d’histoire  

Le Jamboree de la Paix à Moisson (1947) 
En 1947, se tient le premier jamboree* mondial après la guerre, le Jamboree de la Paix, à Moisson, en France. C’est 
un événement majeur à l’époque, 30 000 scouts de tous pays, certains en guerre les uns contre les autres quelques 
années plus tôt se retrouvent pour montrer au monde leur volonté d’un monde un peu meilleur, un monde en paix…. 

Pour lire la suite du reportage et les vidéos, direction le site internet la toile scoute :  

http://www.latoilescoute.net/le-jamboree-de-la-paix-a-moisson 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

* Jamboree : rassemblement mondial du scoutisme, le prochain se déroulera en 2019 aux USA 
(http://2019wsj.org/fr/). Le groupe réfléchit à y participer. C’est un gros budget et un gros investissement de la 
part du groupe et des parents. 

 

Recherche de responsables 
Le groupe recherche des responsables pour encadrer les 
activités durant l’année. Nous pouvons participer à la 
formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés 
dans votre entourage, n’hésitez pas. 

Recherche de terrains 
Le groupe recherche pour ses activités des terrains 
(bois, champ, ferme…) pour accueillir les week ends  

 

Cérémonie du 10 et 11 novembre 2016 
Comme chaque année, le groupe a participé aux 
cérémonies patriotiques. Un moment important de 
partage et de mémoires.  
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www.lambersart.ecles.fr 

Le groupe sur la Toile ! 
N’hésitez pas à y faire un tour 

Un site : lambersart.ecles.fr  
 

Un Facebook : 
http://www.facebook.com/groups/13310

689658/?ref=ts&fref=ts  
 

Un Twitter EEDF_lambersart  
 



 


